

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

SUSCRICIONES

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1'50 psetas.—Trimes 50.—Fuera 5,25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y redacción en la Administración.

Números sueltos 10 céntimos.

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, DOMINGO 23 DE MARZO DE 1884.

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

NÚM 1822

La Alianza Mercantil Internacional, SECCION CUARTA.

De la seguridad comercial de España.

Representaciones en quiebras y suspensiones de pago. Cobro de créditos morosos con comision. Entregas y recepciones de mercancías por cuenta ajena. Entender en reclamaciones entre remitente y receptor. Banca en comision. Retorno de envases y mercancías. Representaciones. Informes comerciales internacionales. Consultas relacionadas con asuntos mercantiles.

Dirección y oficinas: Puerta del Angel, números 15 y 17, entresuelos, Barcelona. Representante en Alcoy.—D. José Roure.

LA PREVISION.

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA.

La junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado que el sorteo para la amortización de pólizas sorteables y seguro popular tenga lugar el día 29 del corriente en el domicilio social dormitorio de San Francisco número 8 principal, á las 3 y media de la tarde.

Lo cual se hace público para noticia de los tenedores de dichas pólizas que gusten concurrir al acto.

Barcelona 14 de Marzo de 1884.

Por la Sociedad de seguros sobre la vida LA PREVISION, su Admor. Simon Ferrer.

ALCOY 23 DE MARZO DE 1884

Revista Científica.

Una expedición científica para el estudio de los orígenes, del un médico las madres

Mas á título de curiosidad que en otro concepto son dignos de ser conocidos los celosos trabajos de una expedición alemana que dirigida por el famoso Dr. Rock, recorre desde hace algun tiempo las regiones del extremo Oriente indagando los orígenes científicos del cólera desde el punto de vista de la medicina.

Los expedicionarios habian creído encontrar el microbio del cólera, fundándose en la presencia constante de una especie de bacterio del género bacillus localizada en el intestino de los colérricos y muy semejante por su aspecto y dimensiones al bacillus del muermo. Pero las inoculaciones de dicho microbio han sido completamente estériles en el perro, el gato, el cerdo y otros animales, en los cuales se ha hecho el experimento. Algunas veces la inoculación ha producido accidentes sépticos pero nunca el cólera.

Como esos desfavorables resultados significan de un modo evidente en concepto de los compañeros del doctor Rock, que el microbio no sea la causa del contagio, los expedicionarios continúan ahora sus trabajos por la Siria desde donde parece que irán á la India si lo creyesen necesario.

Lo deficiente en resultados de las gestiones científicas de aquella expedición nos hicieron decir al principio que los reproducimos mas á título de curiosidad que por otro concepto. Ademas bien merece que se hagan públicos esos trabajos el celo heroico de aquellos sabios.

En la sociedad biológica de Paris, el doctor Laborda ha tratado recientemente de la accion fisiológica local de las sustancias antisépticas completando los trabajos emprendidos desde 1876 por los señores Josse- lin y Bergerou sobre el mismo tema. Aparte de la accion general de las sustancias antisépticas reconocidas hace mucho tiempo como parasitocidas, debe asignárseles una influencia tóxica que hace gran papel en la rapidez de la cicatrizacion de heridas. El alcohol y las soluciones fenicadas no solo destruyen los gérmenes de púo y coagulan las sustancias albuminosas que bañan la superficie de las heridas, si no que determinan fenómenos análogos en el interior de los

vasos inmediatos á las superficies cruentas. El efecto local de la coagulation es oponerse á la fluxion sanguínea inflamatoria y el doctor Laborda ha descubierto que la coagulation intravascular se produce en el momento del contacto de los vasos con los agentes antisépticos. De esta y de otras observaciones del afamado doctor, resulta que el uso de las soluciones fenicadas fuertes y repetidas puede producir una verdadera gangrena local á consecuencia de la coarctacion vascular que determina y entónces el tóxico empleado, léjos de contribuir á la cicatrizacion de las heridas, se convierte en un obstáculo á su realizacion. De ahí que el mejor efecto fisiológico se obtendrá haciendo uso de soluciones bastante diluidas.

Casi sin darme de ello cuenta resulta la revista de esta semana dedicada toda á la Medicina.

Vienen, pues, como de molde para terminarlas, las siguientes advertencias á las madres de familia que con el título de «Aforismos infantiles» leo autorizados con la firma del doctor Benavente, un distinguido médico mejicano, en una revista científica de su país.

Helos aqui.
«El niño revela con el lenguaje del sufrimiento los males ocultos del padre, de la madre ó de la nodriza, pagando alguna vez con su vida la revelacion del secreto.

Quando un niño, amable y cariñoso, en estado de salud, cambia de carácter á los pocos dias de haber contraído una enfermedad y araña ó pellizca al médico que lo pulsa, puede asegurarse que la afeccion se ha fijado ó vá á fijarse en el cerebro.

La indigestion es el introito de la mayor len padecer los niños. Ninguna madre cariñosa debe permitir que sus hijos de corta edad se sienten á la mesa en que haya manjares que no pueden comer los niños.

Las fuertes emociones que sufren los niños en los espectáculos públicos son descargas eléctricas que estallan en el estómago ó en el cerebro.

Madrid 21 Marzo 1884.

Diferencia de nivel ENTRE EL MEDITERRÁNEO Y EL ATLÁNTICO.

M. Bordalon afirma, en la obra que publicó en 1864 con el título de Nivelacion general de la Francia, que el nivel medio del Mediterraneo es 0'72 m. mas bajo que el del Atlántico. Esta afirmacion fué recibida con una desconfianza y una incredulidad completas, pero el general Tillo en su última publicacion del Ivestia ruso dice que aquella conclusion ha quedado plenamente confirmada por los resultados de las mas concienzudas nivelaciones que se han hecho en Alemania, Austria, Suiza y España.

La comparacion de los mareógrafos de Santander y Alicante, hecha por el general Ibañez demuestra que la diferencia de nivel entre estos dos puntos es de 0'66 m.; la diferencia de nivel entre Marsella y Amsterdam tomada á través de la Alsacia y de Suiza se halló que era de 0'80; de la Memoria que ha presentado la comision permanente de la Asociacion geodésica internacional se deduce una diferencia de 0'737 comparando las nivelaciones prusianas, y el quinto volumen de Nivellements der trigonometrischen Abtheilung der Landesaufnahme da 0'809 por la via de Alsacia y 0'832 por la de Suiza. La diferencia de nivel entre Trieste y Amsterdam, medida por la via de Silesia y de Baviera, se ha hallado de 0'59. Cada uno de estos cuatro resultados 0'72, 0'66, 0'80 y 0'59 coinciden satisfactoriamente, si se les supone un error muy probable de 0'10 y por lo tanto se puede admitir que el nivel medio del Me-

diterráneo es de hecho 0'7 mas bajo que el del Atlántico.

(The Engineer).

La estátua

DE LA INDEPENDENCIA AMERICANA.

De todos los puntos de la llanura Monceau, á través de las aberturas que todavía existen entre las construcciones levantadas estos últimos años, se percibe, desde hace algunas semanas, una cabeza colosal, cuya punta sobrepuja en una veintena de metros las mas altas casas. Es la cabeza de la estátua gigantesca que está destinada á perpetuar el recuerdo de la Independencia de los Estados Unidos de América; y que construyen desde hace ocho años los talleres de la gran fundicion de Gauthier y Gachet.

Empezada en 1875, fabricada pedazo á pedazo y en cobre martillado casi todas las partes de esta estátua hoy día ya unidas, representan el momento que se levantará definitivamente á la entrada de la bahia de Nueva York, en la isla de Bedloe. Se compondrá este monumento de una base y de la estátua propiamente dicha, representando la Independencia americana, llevando en la mano derecha la antorcha de la Libertad, y en la izquierda la Constitucion americana.

Recordemos como curiosidad las dimensiones de esta estátua que tanto excede á la de San Carlos Borromeo de las bocas de Bonifacio, y de la Germania inaugurada unos dos años atras en Prusia. La altura de la base, que será toda de granito, debe tener 25 metros, ó sean 3 mas de las mayores casas de Paris; la altura del talle sostiene la antorcha por encima de la cabeza forma una altura de 12 metros. Así, pues, el monumento tendrá en junto 71 metros de alto, ó sea 23 mas que la columna Vendome que tiene 40 metros.

El zocalo metálico, tal como se ve hoy mide 15 metros de alto, y el vestillo que cubre la estátua alcanza á los pies de esta un ruedo de 35 metros. La estátua está montada sobre una armadura de hierro, formada de cuatro piezas maestras, unidas por unos cruceros, y el conjunto pesa la friolera de 70,000 kilogramos; el cobre que se ha necesitado para la figura sola pesa 33,000. Añadamos algunas cifras más, ya que es la parte verdaderamente curiosa de este monumento colosal; la mano que sostiene la antorcha tiene cuatro metros 30 centímetros de largo; el indice 2 metros de largo y 50 centímetros de circunferencia. La una dal pulgar es de 31 centímetros de largo por 36 de ancho; el diámetro del brazo es de 2 metros, y el antebrazo tiene 6 de largo. El diámetro del pedazo de antorcha que la mano empuña tiene 1 metro 15 centímetros. Finalmente, el platillo de la antorcha comprenderá 1 metro 15 centímetros de anchura, siendo un verdadero balcon donde cabrán fácilmente 10 personas. La baranda de que estará adornada será muy rica y tendrá 90 centímetros de altura.

Esta última parte de la estátua no se halla aun colocada, por no haberse terminado los brazos, pero todas las piezas están ya terminadas, y puede suponerse que dentro de 3 meses estará completamente en pie. Entonces tendrán que ocuparse de la construccion de la escalera de hierro que, partiendo de los pies de la estátua y atravesando todo su cuerpo, permitirá llegar hasta la cabeza, de donde partirán los rayos de luz eléctrica que deben servir de faro. Actualmente se penetra en la estátua por una puerta, abierta en los pliegues del manto que la cubre. Una vez dentro, nada parece más curioso que

esa inmensa jaula cuya extensión abraza completamente la vista, y que recibe actualmente la luz por unos 40,000 agujeros que más adelante servirán para enroscar todos las planchas de metal.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

El movimiento de población ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20 000 almas ó sean Alicante y Alcoy, durante la tercera semana del corriente mes, arroja un total de 58 nacimientos y 48 defunciones, resultando, por consiguiente un aumento en el censo de 10 individuos.

Las defunciones han ascendido en Alicante á 24 y en Alcoy á 24 tambien.

Las enfermedades que mayor número de víctimas han ocasionado, son: las agudas de los órganos respiratorios, 10; difteria y croup, 6; viruela, 3.

Los nacimientos se han elevado á 29 en Alicante, de ellos 16 varones y 13 hembras; y á 29 en Alcoy, de ellos 14 varones y 15 hembras.

Leemos en un periódico médico de la corte: «Un día de estos se anuncia una circular á los gobernadores recomendándoles activen los expedientes de intrusiones que en desdoro de la clase médica estaban, envidados en las indicadas dependencias.»

Apesar de esto los intrusos seguirán en sus intrusiones.
¿Lo hemos de ver!
del Vedat ó baranco de Buñol, á 300 n. de la gola, y cinco kilómetros de la villa de bergantín «Aldebarán», de la matrícula del puerto Agda, con bandera francesa, tripulado por nueve hombres y el capitán, Simon Maria no Josef Antonio, propietario de aquél.

Habia salido de Marella el día 14 y se dirigía á las costas de Guinea con cargamento de varios artículos. Se salvó toda la tripulación.

En las primeras horas de la madrugada se presentaron á socorrer á los naufragos el alcalde el administrador de rentas estancadas y el ayudante de marina, proporcionándoles toda clase de auxilios.

Las autoridades de Gandia acudieron tambien al lugar del siniestro, prestando los servicios que el caso exigía.

La comidilla diaria van á ser para los periódicos las faltas continuadas y constantes en correos y telegrafos.

El juéves por la tarde espidió un amigo nuestro un telegrama á Alicante cuya contestacion le interesaba recibir en el mismo día. Seis horas despues de haber puesto el parte y en vista de que la contestacion no venía, tomó el coche y partió para la capital, llegando por la mañana á su destino y sabiendo con extrañeza inaudita que el telegrama no se habia recibido todavía.

Y ahora preguntaran nuestros lectores ¿pero el telegrama llegó?—Si, llegó á Alicante y á poder del destinatario, cuando el que lo habia espedido hacia algunas horas que estaba en su compañía.

Si esto pasa en un trecho tan corto como el de nuestra ciudad á la capital, calcúlese lo que sucederá indefectiblemente en distancias mas largas.

Son un gran primor los servicios públicos de este desgraciado país.

Efectivamente, como habíamos sospechado el no recibir los periódicos de Alicante...

En el día de ayer tomó posesion del juzgado de primera instancia de esta ciudad...

El Sr. Grustan es persona muy ilustrada y digna, debiendo felicitarnos del acierto con que en su nombramiento ha procedido...

Hemos oido decir que ha aparecido en esta ciudad otro penitente.

Suponemos será uno de que hablaron algunos periódicos de Valencia estos días, que dicen representa unos 50 años, lleva grandes melenas y barba blanca...

Han sido destinados á la comandancia de carabineros de esta provincia, el Capitan D. Eduardo Palacios Sanjurjo y el teniente D. Saturnino Rodríguez Barco...

Desde 1º al 10 de Abril próximo tendrá lugar la revista de las clases pasivas de esta provincia.

Entre las candidaturas para diputados á Cortes de que habla la prensa de Castellon hemos visto que se cita la de D. Juan Villanova y Pierra, por Morella...

No necesitamos decir con cuánto gusto veríamos la presentacion y el triunfo de nuestro querido amigo, el ilustrado profesor Sr. Villanova.

Sucesos ocurridos el jueves en Alicante. Un joven de 16 años jugando con otros en la region temporal izquierda.

La calle de Castañes, en la parte inmediata á la de Villegas, apareció completamente inundada por haberse verificado un hundimiento...

El miércoles tambien hubo un pequeño incendio en una casa de la calle de Bailen.

El marqués de Benalúa que llevó las aguas de Alcoraya á Alicante, ha sido agraciado con la lave de gentil hombre de S. M.

Los dueños de carruajes que se dedican a transporte de viajeros y mercancías entre Novelda y Alicante, en carta que dirigen á un colega, hacen constar su reconocimiento al Sr. Ingeniero Jefe de obras por haber ordenado el arreglo de la carretera de las citadas poblaciones...

Sin comentario.

Por el ministerio correspondiente se ha expedido nuevo título á favor del presidente de la Audiencia de lo criminal de Alicante, D. Ramon de Barroeta Jimenez.

Por el ministro de Fomento ha sido autorizado el ingeniero de la division de los ferro-carriles del Este, para que espida la oportuna certificacion autorizando el servicio público de trenes en la linea férrea de Gaudia á Denia...

Nos hallamos, dice La Higiene, en el mes de los grandes contrastes atmosfericos, desde el calor sofocante al frio intensísimo.

Hay, por lo tanto, que ser muy prudentes en la manera de vestir, y no olvidar tampoco demasiado que en la primavera son muy frecuentes las afecciones congestivas de toda especie.

Los niños y demás individuos débiles deberán volver á casa antes que el sol se oculte, si han de evitárseles los graves catarros á que puede exponerlos el enfriamiento considerable que acompaña al crepúsculo vespertino en estos días.

De las Casas de Beneficencia de Alicante se ha fugado un joven de 14 años llamado Juan Roman Sanchez.

Dicen de Alicante que el último temporal ha favorecido los campos que empezaban á sentir los efectos de la sequia. A pesar de no haber sido la lluvia abundante, ha sido lo suficiente para reanimar la campiña.

Esta noche se pondrá otra vez en escena en el Teatro principal el drama sacro-biblico «Los dolores de Maria Santisima.» Ignoramos si habrá funcion mañana.

ALCOY Y EL FERRO-CARRIL.

Parentisis.

En el reposado estudio que estamos haciendo de los beneficios que á Alcoy ha de reportar el ferro carril y de la importancia y del auxilio nuestra ciudad pudiera y debiera prestar á la Empresa por gratitud, por decoro y aun por intereses propio, han venido á sorprendernos hechos y noticias que nos obligan á abrir un paréntesis para dar cuenta de la situacion á que ha venido á colocarnos el acuerdo poco conforme con los deseos de Alcoy y con lo que era de esperar tomado por el Ayuntamiento en sesion da 27 de Feb ero último.

Contra dicho acuerdo se reclamó oportunamente en instancia que dimos á conocer y la cual se presentó al último cobildo autorizado por cerca de quinientos firmas respetables, no habiendo sido mayor el número de firmantes, por la perentoriedad del tiempo. El Ayuntamiento despues de hacer constar que no queria gravar mas de lo que está el presupuesto municipal, acordó desestimar la instancia y declaró subsistente su acuerdo.

Madre nuestro Municipio la gravedad de su deudo, conceder una subvencion de corosa y cual corresponde, á la Empresa constructora del ferro carril. Los hechos nos demuestran que tampoco lo pensó. De manera, que viene á deducirse en consecuencia, que la Corporacion que administra los intereses comunales de esta ciudad, ó ha mirado poco en esta ocasion por dichos intereses, ó no ha sabido estar á la altura de las circunstancias; lo cual de una manera ó de otra es harto grave.

Y esta gravedad aumenta desde el momento en que sabemos de una manera autorizada, que la Compañia rechaza la subvencion que el Ayuntamiento le ofrece por no ser conforme con lo que de palabra se le habia ofrecido, ni con la importancia de la localidad; coincidiendo este hecho con la orden que ya se ha circular de parar los trabajos en la Estacion de esta ciudad, y todo ello con la disposicion de celebrar el acto inaugural de la seccion de Bañeras á Villena el dia 1.º de Abril próximo, acto que en vez de lenarnos á los alceyanos de regocijo, nos hará ruborizar de vergüenza.

La cosa es tan seria que no nos atrevemos á dejar correr nuestra pluma y preferimos dejar á cada cual en libertad de hacer los comentarios que guste.

Correspondencias.

Carta de Madrid

Madrid 21 Marzo 1884

No se ha confirmado la noticia de haber sido trasladado á la cárcel del Saladero el preso político señor Martí y Miquel; este continua en las habitaciones del gobierno civil, siendo objeto, segun se asegura, de toda clase de atenciones especialmente por parte del jefe militar de orden público, señor Oliver. La comunicacion si se ha restablecido, como dije á V. ayer en mi carta; pero esto no obsta para que en la pieza donde se habia detenido el señor Martí no carezca de nada y se atiendan todas sus indicaciones no contrarias al régimen de aislamiento ordenado por el fiscal.

Y á propósito de fiscal, el telégrafo ha debi

do comunicar á Vd. que el señor Ciriza, fundado en el mal estado de su salud, ha presentado la dimision del cargo que venia desempeñando en la sumaria que se instruye á los conspiradores de la plaza de los Alligidos; no obstante, y sin que yo garantice la especie, un periódico indica hoy, dando á entender que este ha sido el verdadero motivo de la renuncia, que el brigadier aludido habia ya evacuado cuantas diligencias estubo pertinentes al esclarecimiento de los hechos, que las repetidas indagatorias que ha hecho á los presos escusaban nuevos interrogatorios.

Lo cierto, es que ayer se sintió el señor Ciriza indispuerto y así lo hizo presente al general Terreros, el cual aceptando como buenas las razones de su subordinado, conferenció separadamente con los brigadieres. Coello y Blanco, y habiendo opuesto los dos dificultades á continuar la sumaria, dió encargo de la misma al coronel recientemente ascendido señor Hassari, que anoche á las ocho entró en el desempeño de sus nuevas funciones.

De las últimas prisiones, solo se confirman las llevadas á cabo en Badajoz, pero no la de los sargentos de Montesa que ayer se dijo habian sido detenidos en número de ocho. Hoy tambien se hablaba de otras efectuadas fuera de Madrid que no juzgo verosímiles.

Un periódico de dicho quites posible que los actuales Cortes se reúnan antes de ser disueltas, y aunque la noticia apenas conocida fué negada por los ministeriales, hoy se ha vuelto á hablar de esto mismo en algunos círculos fusionistas, que se mostraban más esperanzados que de costumbre no sé por qué. Entre los amigos del gobierno el rumor no solo carecia de crédito, sino que era acogido con sonrisas de burlona compasion.

Tambien se negaba hoy en los centros oficiales, que la circular privada acerca de la prensa que acaba de publicar «El Diario de Barcelona», sea exacta en poco ni en mucho. El gobierno, decian conservadores caracterizados, no hará nada contra las leyes y aunque está dispuesto á que las instituciones y el órden, no queden á merced de los ataques de cual

ras Cortes propondrá los medios de defensa que juzgue oportunos. El asunto, sin embargo de la circular confidencial parecim que ha de dar mucho juego en la prensa.

La prensa de todos colores no cesa en la campaña que estos días ha emprendido, contra la criminalidad creciente por momentos en esta Corte. Urge, en efecto; que se tomen medidas que atajen el mal y pongan coto al siniestro uso de la navaja. Pero aparte de las disposiciones de índole permanentes como la instruccion y la enseñanza de máximas salvadoras, lo que mas se necesita es la reorganizacion completa del cuerpo de vigilancia, sobre bases que contribuyan á cegar por completo los senos de infeccion moral que tanto abundan en Madrid. Con una poblacion de timadores, mujercuelas, chulos, parásitos etc. que todas las semanas hacen una visita al Saladero ó al Molato, donde no permanecen arriba de cuarenta y ocho horas, toda reforma resultara ineficaz si antes no se pone coto á este abuso.

Los sagastinos se quejaban esta tarde de los propósitos que, segun ellos, animau al gabinete contra las diputaciones provinciales, donde los conservadores están en completa minoria. La campaña vá á comenzarse, añadian; el pretexto para las suspensiones se ha encontrado ya; veremos hasta donde se lleva la persecucion contra nosotros.

Del tratado comercial con Inglaterra nada nuevo.

Espectaculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy. El precioso drama sacro biblico tradicional en siete pasos, dividido en 8 cuadros LOS SIETE DOLORES DE MARIA SANTISIMA. Entrada general 25 céntos. A las 8 en punto.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Victoriano, mártir, y San Toribio arzobispo. SANTO DE MAÑANA.—San Simeon Niño, mártir.

D. O. M.

Esta noche, despues de los ejercicios que se practican en la iglesia de San Agustín, continuará en el altar de San José, el rezo por el alma de

Sor Josefa Maria Monllor

RELIGIOSA SALESA.

que falleció en Valencia, el día 15 del actual. La familia suplica á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto.

D. O. M.

Esta noche á las 7, continuará en el altar de las Almas en la parroquia de Santa María, el rezo por el alma de

Don Juan Llacer Vilaplana

La familia suplica á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto.

ÚLTIMA HORA

Madrid 22 Marzo 6:30 tarde. Ha sido indultado de la pena de muerte el reo Roldan del Puerto de Santa-Maria. Se insiste en asegurar que puede darse por arreglada la cuestion del valle de Ardra. La sumaria formada á consecuencia de la descubierta conspiracion, continua en el mismo estado.

Madrid 22 Marzo 8:15 noche. El Ministro de la Guerra, de acuerdo con sus compañeros de Gabinete, tiene formada una nueva combinacion militar. Despachos de Francia y Asia dicen que aumenta la preponderancia de Francia en la China.

Se asegura estar ya redactado y no tardará á publicarlo la «Gaceta» el real decreto disolviendo las Cortes y convocando á elecciones generales de diputados y senadores para la formacion de las nuevas Cámaras.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir toda las afecciones ocasionadas por debilidad y sobreza de sangre. En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas. Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja. Frasco con cuarenta-gotas. 8 reales. Durar 8 meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Traslado.

Joaquín Zaragoza-Jineros, que habita en la casa núm. 28 de la Plaza San Cristobal se ha trasladado á la calle de Sta. Elena núm. 19.

MESA DE BILLAR

Se desea venderse en muy buen estado, con su correspondiente juego de bolas y tacos. Informes en la Redaccion de EL SERPIS.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

La Semana.

Está mediando la Cuaresma, ó lo que es igual vamos caminando á pasos de gigante ó de zancudo hácia el desenlace de este período de tiempo en que las berzas y las espiuacas dominan en toda la línea.

La batalla entre la carne y el pescado está próximo á terminar y puede asegurarse desde luego por la experiencia de todos los años, que siempre pasa lo mismo como diría el paleta aquel que encontraba muy bien lo que decía en el sermón de la Pasión puede asegurarse que si el bacalao no estuviera decapitado vería caer de esta hebra su cabeza como ha caído la del general Gordon Pachá al filo de las cimitarras su damasas.

Es una lucha que no puede durar, porque el enemigo malo siempre ha de estar al acecho haciendo de las suyas, y no es el pescado enemigo del alma, sino la carne, según reza el catecismo del padre Ripalda; de manera que tarde ó temprano ha de venir la carne á ser el Mefistófeles de nuestro estómago y á hacernos caer en la tentación, si nuestra virtud y fuerza de voluntad no nos aparta de ella.

En los campos no rige el precepto cuadragesimal.

Las plantas en lugar de afunarse, chupan mas que nunca por las barbillas de sus raíces; la fuerza órmica ó difusiva recobra su imperio, y el néctar de vida sube por los delicados vasos que la sabia naturaleza dispuso, y lleva á los extremos y en toda la extensión de las ramas en forma de botones ó yemas el germen orgánico que se convierte en coloreadas flores ó en tiernos hacecillos de hojas.

La naturaleza vegetal se adelanta á la regla establecida en el orden moral y religioso, y sin tener en cuenta la movilidad de la Cuaresma, celebra la Pascua con toda la pompa y esplendor de sus inimitables é inestimadas galas, muchas veces antes de que los hombres celebren la subida del Hijo de Dios al cielo á ocupar el sitio que le estaba reservado á la diestra de su Eterno Padre.

Háse celebrado en la semana la festividad de santo patriarca José, patron de la Iglesia Universal.

Este santo es de los que, como suele decirse arman mas ruido, porque es incalculable el número de Josefás, Pepas, Pepillas y Pepitas, José, Pepes, Pepitos, Pepillos y Pepicos que los padres se han empeñado en echar al mundo.—Dios se lo premie y los conserve sus buenas facultades.

Gracias á esa abundancia de hómicos, los aficionados á dar músicas nocturnas al aire libre, vulgo serenatas, han tenido poco que meditar para satisfacer su gusto, pues apenas hay calle ni plaza en donde no se pueda dar música á media docena de Pepas ó de Pepes.

Así fué que la vigila del Santo carpintero; en cada gota de la lluvia que caía iba impregnada una poca musical y por los canales caían desbordadas las fusas y semifusas, como niños que van en tonpe escapados del colegio.

Y si el oído percibía en cada gota un sonido y en cada chorro una armonía, al olfato llevaban las endas inquietas del aire en ótono; im palpables, emanaciones del aceite caliente en que se fraían en todos los hogares los apetitosos buñuelos y las delicadas rosque las, que habían de servir para el chocolate del día siguiente.

Noche deliciosa, noche feliz, que ofrece encantos al alma con ese arte que es todo sentimiento al cuerpo con las emanaciones del laboratorio que amamos cocinar, en el que se presta culto á otro arte que tiene su código en el *Manual del perfecto cocinero*.

El día de San José ha coincidido con el que en nuestra ciudad se conoce por *michant Cuaresma*, día en que el vulgo se entretiene en presentar ahorcados de balcones y ventanas monigotes rellenos de paja, que bautizan con el nombre de *perots* ó *judas*.

Esta añeja costumbre, que puede tener en fundamento que una vez he parado á descubrir, podría pasar en otros tiempos y en los villorios; pero no puede de modo alguno ni debe tolerarse en una ciudad culta y de la importancia de Alcoy.

Por eso encontré justificado el que an de pendiente del Municipio la noche de San José recogiera y llevara á la prevención á uno de dichos *perots* que parecían hombre de carne y hueso atacado de una *floxera* rebelde.

Para los años sucesivos me atrevo á proponer á la Autoridad, que dicte un bando prohibiendo paratentorias al ornato y aun á veces al decoro público, esas manifestaciones tan poco conformes con la cultura y el buen nombre de nuestra población, que al fin y al cabo no es una aldea ni poco menos, y en la que debiera tratarse seriamente de poner coto á ridiculeces de ese y de otros géneros que nos lastrean poco en el concepto de los extraños á la localidad.

Aunque un tanto pasados ya de actualidad, pudiera y quisiera tratar en esta revista de otros asuntos que han preocupado la atención pública en las dos semanas anteriores, en las que, por carecer de espacio, no he escrito y publicado a correspondiente crónica, pero la misma falta de espacio que me obligó á callar entonces, me priva ahora de dar cabida en este lugar á las consideraciones que se me habian ocurrido, sin que por ello pierdan gran cosa los lectores, pues ninguna novedad habian de ofrecer.

El acaso en el teatro.

Ernesto Legouvé ha publicado un artículo encaminado á demostrar que el colaborador de todos los autores dramáticos es el acaso. Según él, Corneille debe su obra maestra á este factor imolpable. Tenia treinta años, y ya unos cuantos éxitos en el teatro le habian valido una reputación agradable. Un día encontró á uno de sus compatriotas, M. de Chalons, antiguo secretario de la reina, que se habia retirado á su ciudad natal, á Rouen. M. Chalons le dijo: «Todo» vuestros éxitos solo os dan una gloria pasajera: es necesario vigorizar vuestro talento, cambiando de asunto. El teatro español es una mina muy rica y poco explotada; yo conozco bastante bien el idioma, venid á Rouen y os traduciré algunas escenas de una obra de Guillen de Castro que, pasando por vuestras manos, puede volverse una obra maestra.»

¿Qué resultó de este consejo? *El Cid* Quitad *El Cid* del repertorio de Corneille, y desaparecerá su mejor laureo.

Se ha dicho que el acaso inspiró á Victor Hugo uno de sus mejores dramas. Acababa de leer el admirable pasaje de las *Confesiones*, donde Juan Jacobo Rousseau pinta con punzante dolor su condicion de doméstico. Victor Hugo, señalando un día á un jóven esta ironía de la suerte, que habia hecho un criado de un hombre de genio, le aconsejó que se aprovechara del tema para un drama. El jóven no supo sacar partido de esa idea, y más tarde Victor Hugo escribió su *Ruy Blas*.

Algunas veces el acaso viene en ayuda de la imaginación con tanta oportunidad, que pudiera llamársele un acaso providencial. Estamos trabajando muy ocupados, y encontramos una dificultad, imprevista, insuperable; nos creemos enfrente de un problema insoluble, cuando de pronto ocurre un incidente que nos hace encontrar una solución para el problema.

Augier y Sardou, autores célebres, ofrecen á M. Legouvé dos ejemplos sorprendentes.

Era en 1849. Se ensayaba en el teatro francés el drama *Gabrielle*, cuya lectura fué muy aplaudida ante el comité, y que indudablemente debia ganar mucho en la escena. Los artistas estaban encantados. Liega el quinto acto, en que se notaba la falta de algo. No se trataba de corregir una falta ni de atenuar una

inverosimilitud. No chocaba lo que era, sino lo que no era. Antor y actores sentian la necesidad de un golpe vigoroso, imprevisto, para completar el quinto acto. Augier buscaba, y no encontraba nada. Una mañana, muy temprano, se paseaba soñando á lo largo del muelle de Saintes Peres, cuando al llegar al puente de las Artes, vió caminando delante de él á un hombre como de cuarenta años, que llevaba de la mano á un niño de pocos años; la hora matinal hacia que el puente estuviese desierto: el niño solo se adelantaba algunos pasos y despues volvía corriendo á echarse en los brazos del padre, que le besaba tiernamente mientras que el niño reía á carcajadas.

El cuadro era encantador.—¡Bravo! dijo Augier, que lo seguía.—¿Quién era aquel señor? El intérprete de *Gabrielle*, M. Regnier y su hijo.—¿Es V. padre, señor embajador? respondió alegremente al artista.—No; dijo el poeta, pero tengo cuatro niños, los hijos de mi hermana.

Los dos amigos se separaron. Augier, pensativo ó más bien completamente emocionado Aquel cuadro, aquellos dos rostros, las miradas, las risas, los besos, habian evocado ante él una imagen tan viva de la ternura paternal, que su quinto acto le pareció bajo una luz nueva; vió y sintió engrandecer la figura del padre en su desenlace, y escribió una de las más elocuentes escenas de teatro moderno, que principia con estos versos deliciosos:

Nous n'existons vraiment que par ces petits êtres
Qui dans tout notre coeur s'établissent en maîtres,
Qui préparent notre vie et ne s'en doutent pas,
Et n'ont qu'à v're bonheur pour n'être point ingrats.

Traducid estos versos, y perderán todo su aroma, todo su mérito.

Cierto que es necesario ser Augier para hacer semejantes versos de semejante encuentro; muchos autores hubieran pasado por ese lugar esa mañana, y de seguro que no hubieran sacado de ese espectáculo un acto quinto de un drama; pero, en fin, para Augier el puente de las Artes fué el verdadero camino del lastiuto.

Escribia Sardou sus *Bons Villageois* Se recordará el papel tan cómico y desempeñado de una manera tan divertida por Mr. Pradreau.

Al llegar al cuarto acto, Sardou sintió que no podia continuar escribiendo. Ese personaje tan divertido se encontraba mezclado en la situación más patética. Temia destruir todo el efecto dramático de su acto por la intervencion de aquel semblante tan alegre, por aquella voz que causaba la hilaridad pública desde el principio, de la pieza.

En aquel momento entró en su cuarto.

¿Quién? M. Pradeau en persona. Venia de Conservatorio, donde su hijo acababa de obtener un premio. Mientras contaba á Sardou su alegría, una emoción tan profunda, una ternura paternal tan conmovedora como extraña se pintaba en su semblante, que Sardou, que lloraba al mismo tiempo que su amigo, exclamó de improviso:

—¡Hé ahí mi efecto teatral del cuarto acto! poner las lágrimas en ojos que solo conozcan la alegría; hacer llorar al que siempre hace reír; es de gran efecto. ¡Efecto seguro! ¡Palmas consecuentes! ¡Éxito!

Aquella misma noche el drama estaba concluido, y poco despues era un drama de cartel, de llenos, drama de contaduría y de buen gusto.

Hé ahí como decide el acaso en el teatro.

Revista bibliográfica.

De nuestro servicio particular.

Novedades literarias.—*Tormento*, novela de Pérez Galdós. Últimas obras publicadas por el Cosmos editorial.

La literatura española está de enhorabuena estos días.

A los tres nuevos poemas del insigne Guzmán, ya conocidos de sus lectores han seguido el drama *Las Vengadoras* de Selés; la última novela de esa oratoria patria llamada Pérez Galdós, titulada *Tormento*; y finalmente un precioso libro de D. José Ortega Munilla, que ha puesto á la venta como obra de la quincena, la infatigable empresa *El Cosmos editorial*.

Cada una por su estilo, son esas obras, joyas literarias. Varias de gran valor, otras de menos alguna quizá de mérito discutible, pero apreciables al fin y al cabo, y dignas en todo de ser estudiadas por los que cultivan las bellas letras y conocidas del público en general para solaz suyo.

El señor Pérez Galdós ha dado á la estampa una novela. El elogio del libro quedaria hecho en una sola frase: *Tormento* es digno del envilecido y justo renombre de su autor. Aquí debiera hacer punto final porque contando con el escaso espacio concedido á estos modestos trabajos, es imposible formular un juicio crítico de la última producción de nuestro mas notable novelista contemporáneo. Pero justo será decir, hablando por la impresión que me ha causado su lectura, que cuantos comiencen á ojear *Tormento* devorarán sus páginas sin poder detenerse hasta el final. Tal es el interés que despierta en el lector.

Como todas las obras de Pérez Galdós, *Tormento* contiene un gran fondo filosófico, que muchos, sobre todo, si rienden ciego á las conveuciones de la sociedad en que vivimos, hallarán de seguro muy atrevido.

La novela en cuestion es un grito de protesta energética contra muchas preocupaciones modernas. *Tormento* es el nombre que Pérez Galdós dá á su heroína: una mujer llamada Aparicio.

La crítica en general, ha tratado esta vez al novelista como tiene de costumbre; los elogios hechos de su obra son tantos, que solo pueden comparece al mérito de una novela.

El libro de Ortega Munilla que acaba de publicar *El Cosmos editorial* empieza con una novela titulada *Orgia de hambre* y acaba con una colección de cuentos y fantasías escritas en distintas épocas de la vida de su autor y coleccionadas ahora cuidadosamente por él.

De estos últimos puede decirse, que por esa misma circunstancia que acabo de apuntar, y tienen á ser como la vida literaria del popular director de *Los lunes del Imparcial*.

En algunas de ellas aparece el entusiasmo juvenil de quien dá los primeros pasos por la difícilísima senda que el escritor de todo género tiene necesariamente que recorrer en nuestro país, antes de llegar á donde el Sr. Ortega Munilla, en otros véase al partidario acérrimo de determinada escuela literaria que se cree obligado á echar su cuarto á espaldas en esa lucha terrible de la literatura contemporánea, y que lo echa con gran fortuna.

Orgia de hambre es una novela interesante, de gran fondo y bellísima forma. El lenguaje es de un sabor castizo y correcto, no muy común hoy entre nosotros, (si se exceptúan como es natural, á nuestros primeros literatos) que haría á *Orgia de hambre* digna de estudio aunque careciera de otros méritos no menos apreciables en que abunda.

Los caracteres están perfectamente delineados, la trama dramática, por decirlo así, es interesantísima, y el final de la obra ajustado á las exigencias de la crítica mas intrasigente. En mi concepto *Orgia* es la mejor novela (de las originales, por supuesto) que ha publicado hasta ahora *El Cosmos editorial*.

Esta empresa merece parabienes sinceros por ella y por una traducción primorosa, recientemente publicada por el *Cosmos* de *Los Dramas de la Bolsa*, cuyo título indica sobradamente el estudio que se ha propuesto hacer su autor Pierre Zaccane.

La version castellana es de D.^a Faustina Saez de Melgar.

Casimiro Rosell.

Madrid 21 Marzo.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

| | | | | | |
|---|--|---|--|---|--|
| ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 rs. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes. 2 rs. 24 » 40 » respectivamente | Aguardientes y petróleo D. Francisco Giner Martí, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor | Farmacias. D. Santiago Meala | Zapatería. D. Francisco Galia, s. Lorenz. 28 | Lampistería Desiderio Margarit Sa Lorenzo 23 Campana. | |
| | PAPELERIA Manuel Moltó Escuela 4 | Go...in. D. Eduardo Martínez, Vall 17 | ANTIGUA FONDA DE LLOPIS á cargo de Julián. Plaza San Agustín 22. | | |
| | Almacen de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta. | Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | | | |
| | Café y fondas D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20. | La Valenciana. PRIMITIVA FUNEBRARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 4 | | | |
| Droguerías. Eduard Floj, Mercado, | | | | | |

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos de modas ilustradas, representando las últimas modas de París: multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochete, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*.

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiendo realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene de 100 á 200 dibujos, figuritas, patrones, novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, Secuencias por Reactoras especiales que la Em. prensa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos de caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra gratis á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid.

PASTA PECTORAL
 DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.
 REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean.
 Facilitando siempre la expectoracion.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas, que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallaran tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fué víctima, ofreció al público solicitar una marca de fábrica que acompañe á TOS en sus cajas de PASTILLAS para la tos y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará á cada caja de pastillas, única á un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU á solicitarla, quien no garantiza la curacion de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurarse el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada dia aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes—actualidades

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas producciones de todas las escuelas artística, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción práctica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
 Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicacion.
 Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad ó reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se editan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señores, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

LA PERLA. TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE JOSE MARTINEZ NIÑO 18, Mercado 18,

Se acaba de recibir en ese acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarras de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelanas. Lámparas con colgantes de metal empavonado mecheros de gran novedad.—Id. de sobre mesa y variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palanganeras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jentias, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicio para café de metal blanco.—Grifos de todas clases, braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

18, MERCADO 18

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION
 EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Número ros sue os. 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.
 Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13
 Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 50 céntimos sobre los anteriores precios; por QUINCE dias solo se concederá un 25 por 100 y OCHO dias al 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

FABRICA DE abonos naturales artificiales y quimicos

DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las excelencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

| | | |
|---------|-------------------|-----------------|
| Marca A | 100 lbs. de abono | 100 pes. libras |
| " | 50 " " | 50 " " |
| " | 25 " " | 25 " " |
| " | 12 " " | 12 " " |
| " | 6 " " | 6 " " |
| " | 3 " " | 3 " " |
| " | 1 " " | 1 " " |

Clases especiales y superfosfatos segun graduacion á precios convencionales. Para encargos detalles San Lorenzo 18

Alhajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, incluyendo estos últimos incrustados á guisa de diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varios estilos, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera calidad, broches, corchetas, ajustadores; pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos, paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de bodas, Certámenes y Sociedades.

Con el mismo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura Comisionista.
 Calle del Portal Nuevo núm. 20.—Alcoy

MANUEL comestibles



SEGURA ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin alteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza el dueño.

SANTO TOMAS 3.